

région de la Truyère, entre le Malzieu, en Gévaudan, et Ruines, dans la Haute-Auvergne. 66 personnes furent dévorées et 71 blessées plus ou moins grièvement. Ce fut l'intendant d'Auvergne qui fut chargé d'organiser les battues. Après plusieurs expéditions sans résultat, l'animal fut frappé mortellement par un sieur Antoine, porte-arquebuse du roi, qui distribua à ses compagnons la gratification de 6000 livres que le gouvernement avait promise. La louve et le dernier louveteau furent tués un mois après. »

(P. JOANNE, *Dictionnaire*.)

NASRINALS s'élève par 1150 mètres d'altitude au versant nord des monts d'Aubrac, dont les gras pâturages nourrissent de nombreuses bêtes à cornes pour la fabrication du fromage de « fourme ». La hauteur des pluies annuelles y dépasse parfois deux mètres. Cascade du Roc, haute de 35 mètres. Ce bourg fut le centre d'une insurrection royaliste, de 1792 à 1798.

SAINT-CHÉLY-D'APCHER, dans le bassin de la Truyère, est une petite ville ayant des parchemineries. A l'entrée nord se dresse une croix dite « des Anglais », parce que ceux-ci ne purent avancer plus loin en venant assiéger Saint-Chély en 1362.

Au canton de SAINT-GERMAIN-DU-TEIL, *Chirac*, sur la Colagne, fut témoin seize ans plus tard d'une défaite des mêmes Anglais. — En aval, *le Monastier* doit son origine et son nom à un couvent de bénédictins dont il reste une église des XI^e et XV^e siècles; c'est dans ce couvent que le pape Urbain V avait fait son noviciat.

SERVERETTE, sur la Truyère, et *Saint-Alban* possèdent d'anciens châteaux forts; dans celui de Saint-Alban est installé un important asile d'aliénés.